

Los Debates

AÑO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 2744

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tort 5s, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 19 de Junio de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austrí, Vertrallans, 5.

Espectáculo repugnante

De unas cuantas mentiras ilícitas y de otras tantas supercherías provechosas ha ido viviendo en el poder el Sr. Sagasta, quien enfermo, valetudinario y totalmente desacreditado ante la opinión pública, ha consagrado el resto de su energía á mantenerse en la Presidencia del Consejo, como el avaro consagra los restos de una vida que se extingue á conservar oculto su peculio, temeroso de que al aminorarse éste le abandone para siempre el secreto de su misérrima existencia. El espectáculo de ese abigarrado conjunto de egoísmos seniles y de impotencias inacabables es por demás repugnante. Hay que apartar de él la vista con horror y el estómago con asco como, con menor motivo, dijo en ocasión famosa el inolvidable Donoso Cortés.

El poder público en manos de un anciano decrepito no ofrece garantía alguna para los sagrados intereses de la Nación y del Trono; pero si á ello se añade que el anciano achacoso y enfermizo sólo tiene la codicia de conservar el puesto, ya no sólo falta la garantía, sino que se forma el mayor y más grave de los peligros que pueda aparecer en las alturas: peligro que consiste en que esa ridícula ambición sea explotada por cuatro ambiciosos vulgares que rodéanle sin cesar, se prestan á todas sus suspicacias, las avivan y enardecen á cambio de conservar á su lado la explotación del favor y de las altas posiciones.

¿Quién no ve esto á poco que fije su atención en la vida del Sr. Sagasta y de lo que le rodea?

El poder público no se ejerce para la solución de los graves problemas que tienen el Reino perturbado, sino para la explotación de sus provechos. Por eso á una situación tan desdichada como la del Sr. Silvela ha sucedido esta otra más desdichada aún del Sr. Sagasta, creándose, por una serie de torpezas, de errores y de intrigas, la actual situación, de la cual se ha intentado salir, aunque en vano, en la crisis de Marzo último y en la de Mayo anterior, que nadie ha considerado ni estimado resuelta por el decreto de S. M. el Rey D. Alfonso XIII disponiendo que el Sr. Sagasta, diputado á Cortés, continuara encar-

gado de la Presidencia del Consejo. Esta interinidad indefinida é inconcebible ha enardecido más y más el ánimo del propio Sr. Sagasta y de sus explotadores para proseguir en sus intrigas y cabildeos, temerosos de que la caída se realice como pide la opinión.

¡Buena manera sería ésta, si es que se dejan así las cosas, de inaugurar el reinado de D. Alfonso XIII!

Se comprende la poca atención que merecen al Rey los Consejos de Ministros que pretende celebrar el Sr. Sagasta bajo su presencia. El juvenil espíritu del Monarca debe sublevarse al oír la macarrónica serie de vulgaridades con que el Sr. Sagasta pretende hacer un resumen de la política interior y exterior.

La opinión ve ese divorcio entre el espíritu del Rey y el espíritu de ese *encargado provisional* de la Presidencia del Consejo, que es un anacronismo andando y una vulgaridad deslustrada. Por eso la gente entiende que todo esto es pasajero é interino sin más consecuencia que la de tener que agotar un poco de paciencia en espera del definitivo desenlace de ese encargo provisional.

De ese espectáculo se derivan otros no menos graves y escandalosos, como, por ejemplo, el que dan los ministros que acaban de serlo y los que todavía lo son. La intriga que llevó al ministerio al Sr. Urzáiz y al Sr. Canalejas es la misma intriga que después sirvió para lanzarlos al abismo. Enterados de ello las víctimas, se revuelven airadas y van de pueblo en pueblo predicando contra el Sr. Sagasta. Mas éste tiene también sus predicadores y manda á Barcelona al ministro de Instrucción pública á combatir los trabajos del Sr. Canalejas.

Unos y otros han tirado, como vulgarmente se dice, de la manta, y han puesto al descubierto el realismo más desconsolador.

¿Cuántos días estaremos aún bajo este bizantinismo ridículo que constituye una verdadera burla de las desgracias de la patria? ¿Se prolongará mucho el encargo del señor Sagasta?

Los sucesos van tomando mal carácter. Lo que ha pasado en Valencia, lo que pueda pasar en Barcelona puede ser la gota de agua en la copa de la paciencia y del sufrimiento. De todas suertes, iremos cada día de mal en peor hasta que la política salga de los moldes en que la tiene aprisionada la oligarquía imperante que tantos

males ha causado y puede causar á las zonas del Sur, Sudeste y Nordeste de nuestra Península.

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Junio

Una perturbación atmosférica, que reúne caracteres de gran intensidad (si no hay algun error en los datos que nos sirven de base para calcularla), va á desarrollarse en nuestra Península desde el 21 al 24; otra de menos duración, pero de cierta importancia, del 29 al 30, y una tercera, de poca fuerza, del 18 al 20.

En los demás días de esta quincena imperará el buen tiempo.

Como no faltarán algunos focos tormentosos del 18 al 20 en nuestras regiones, se producirá algún chubasco y tormenta, particularmente en las del Sur y Sudeste, el 18 y 19, y en las septentrionales y del centro, del 19 al 20.

Sábado 21.—La onda atmosférica que empezará á invadir la Península el 20 por el Oeste y Noroeste avanzará sobre nuestras regiones, ocasionando lluvias generales con tormentas y vientos del tercer cuadrante.

Domingo 22.—Un centro perturbador se hallará en el golfo de Gascuña y otro que habrá pasado por la Península estará en las Baleares. Esta división de fuerzas hará mejorar algo la situación, que continuará sin embargo agitada, registrándose chubascos y tormentas, especialmente desde el Norte y Nordeste al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Lunes 23.—Nuevas fuerzas del Atlántico llegarán á Galicia y al Sudoeste de Portugal y la depresión de Gascuña pasará por Francia. Lluvias y tormentas bastante generales, con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Martes 24.—Un importante núcleo tempestuoso se encontrará al Sur y Sudeste de España y otro habrá hacia el golfo de León. Seguirá el régimen de lluvias y tormentas en gran parte de la Península.

La situación meteorológica empezará á mejorar el miércoles 25, pues las bajas presiones que todavía quedarán á nuestro Sur, en Argelia y golfo de Génova solo producirán, á lo sumo, algun chubasco ó tormenta en

Domingo 29.—En esta fecha empezará á desarrollarse otro cambio atmosférico provocado por los calores que se habrán sentido desde el 26. Un centro de bajas presiones procedente de los parajes de Madera se aproximará á nuestro Sudoeste, por donde ocasionará algunas lluvias tempestuosas, que algo se propagarán á la región central.

Lunes 30.—La depresión del día anterior penetrará en la Península y reproducirá el régimen de lluvias y tormentas que tendrá carácter bastante general, con vientos en el tercer cuadrante.

SERMON.

Fomento

de la

sericultura española

Se ha constituido en Barcelona una nueva sociedad anónima con el nombre arriba indicado.

Han entrado á formar parte de ella casi todos los fabricantes de tejidos de seda de dicha capital, hiladores, torcedores y vendedores del mismo textil, tintoreros, aprestadores é industriales más ó menos afines con la industria sedera española.

La sociedad, que está organizada con reducidísimos gastos, se dispone á distribuir y á prestar el total importe de sus cuotas y subvenciones en facilitar á los agricultores todos los datos y enseñanzas que sean necesarios para llevar á buen término la cría del gusano que produce el capullo de seda, facilitándoles moreras para el alimento del gusano y semilla del mismo convenientemente seleccionada y cuanto en su mano y sus fondos permitan, para fomentar en los colonos y en cuantos pueda interesar la sericultura, la afición á plantar moreras, que es la base fundamental de este ramo de industria agrícola que se pretende desarrollar.

Componen la junta directiva de la expresada sociedad los señores siguientes: presidente, D. Cayetano Fábregas Rafart; vice-presidente, don José Malvehy; tesorero, D. José Olivé; vocales: D. Eduardo Puig, don Antonio Marqués, D. Tomás Batlló, D. Juan Tarascó y D. Laureano Mo-

reno; secretario, D. Hermenegildo Gorria; vice-secretario, D. Juan Bautista Berenguer.

A VUELA PLUMA

Se confirma la venida del Sr. Canalejas á Tortosa.

Según parece, llegará á nuestra ciudad en el expreso de la tarde del sábado próximo, se le obsequiará con un banquete en el *Círculo de Artesanos* y se celebrará un mitin en el Teatro del Baleario, saliendo para Barcelona en el tren correo de la madrugada.

Se ha puesto en conocimiento de la Academia de la Historia para el correspondiente estudio, que en unas excavaciones que se están practicando para embalsar aguas pluviales, en el término de Campredó, á pocos kilómetros de esta ciudad, se han puesto al descubierto diferentes objetos, que se supone son de la época romana.

Entre los más importantes hay un sarcófago, en el cual se observan algunos relieves algo borrosos; en uno de los lados del mismo hay un friso, debajo del cual sólo pueden leerse las siguientes palabras latinas:

«Jacet, pluribus, autem.»

También se han hallado unas treinta monedas de diferentes tamaños y metales, con bustos de emperadores, una daga triangular, una ánfora rota y otros objetos menos valiosos.

Leemos en nuestro estimado colega *El Noticiero Universal*, de anoche.

«Carecen completamente de fundamento los rumores circulados en Madrid respecto á la dimisión del excelentísimo Sr. Capitán general D. Enrique Bargés, pues ni un solo instante ha pensado presentarla, y solamente podría decidirle á ello si el estado de su salud se agravase, impidiéndole desempeñarlo cumplidamente.»

Añade que no ha tenido rozoamiento alguno con ninguno de los ministros; ni con las autoridades locales, pues mantiene con unos y con otras las más cordiales relaciones.»

El Juzgado de instrucción de este partido cita á José Pallarés Brull, vecino de Perelló.

Han sido destinados de capellanes de monjas los siguientes: á las Dominicas de Burriana el reverendo D. Juan Martí; á las Agustinas de Uldecona el Rdo. D. José Arnau, y para las Clarisas de Almazora el Rdo. D. Ramón Serra.

Por la Alcaldía de Reus se ha pasado al Juzgado de primera instancia una denuncia contra el fabricante de bebidas gaseosas de aquella localidad D. Pedro Montlleó por emplear en la confección de la misma, en lugar de azúcar, sacarina, producto nocivo para la salud que se obtiene del carbón de piedra.

Anteayer se dió por terminada en esta provincia la suscripción para el monumento á D. Alfonso XII, que arroja un total líquido de pesetas 2.161'13, el cual ha sido de-

positado provisionalmente en la Sucursal del Banco de España en Taragona.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha acordado en definitiva que el ilustre escultor Sr. Benlliure ejecute el busto de Agustina de Aragón, que se ha de colocar en el salón de sesiones de aquel Municipio.

El Ministerio de la Gobernación ha publicado una Real orden disponiendo que mientras los ganados españoles sufran la enfermedad glosopeda, los procedentes del extranjero queden exentos del periodo de observación á que los sometian otras disposiciones anteriores.

La escuadra francesa que visitará en breve el puerto de Barcelona se compone de 6 acorazados, 8 cruceros, 4 contra-torpederos y varios torpedos pequeños.

Llamamos la atención de nuestros abonados acerca el anuncio titulado «Herniados», inserto en la 4.ª plana.

Se ha recibido en el Gobierno de provincia el título de Licenciado en Medicina y Cirujía á favor de D. Enrique Juan Camps, de Uldecona.

La Dirección general de Sanidad pone en conocimiento de los Colegios de médicos y de la clase médica que el procedimiento de las inyecciones del suero anticanceroso, usado por muchos enfermos por el profesor D. Alfonso Cano Pinteño y recomendado por algunos periódicos, es ineficaz, no tiene la base científica necesaria y no merece sacrificio alguno por parte de los pacientes ni confianza por la de los médicos.

En la revista naval que se celebrará en Inglaterra con motivo de la coronación de Eduardo VII tomarán parte 122 barcos de guerra ingleses.

La revista «Política y Hacienda», de Viena, publica un artículo, que se supone inspirado por la diplomacia rusa, de que es órgano aquella publicación.

Supone el articulista que España y Rusia se enlazarán en breve para fines internacionales, especialmente para asuntos del Estrecho de Gibraltar y de la dominación en el Norte de Marruecos.

Se afirma en el artículo que la Corte imperial mira con gran simpatía al Rey Alfonso XIII y ve en él un aliado para altos fines de paz y de concordia.

Para su informe, la Dirección general de Obras públicas ha remitido al Gobierno de provincia la instancia del vecino de Batea D. Pedro J. Altés Ram acerca del pago de expropiaciones.

El imperio de la mujer se afianza siempre con la belleza. Por eso la primera cana señala en la hermosa mitad del género humano el periodo de la decadencia de su reinado. Por eso la mujer que no quiere abdicar de su soberanía sobre el hombre usa el *Agua de Monserrat*, que convierte las canas en un hermoso cabello negro, que es, sin disputa, el más perfecto y seductor marco

para una cara bonita. Se vende á 2 pesetas la botella en la *Farmacia de Monner*.

Comunican de Washington que un personaje que se halla en muy estrechas relaciones con el presidente Roosevelt ha declarado que el presidente habia tenido noticia, por primera vez, la víspera, de un rumor procedente de Nueva Orleans, y según el cual, el Gobierno habia hecho al general Máximo Gómez un regalo de 25.000 dollars, para que retirase su candidatura á la presidencia de la República, á fin de dejar franca la elección de Estrada Palma.

El Rey D. Carlos de Portugal ha regalado una copa de plata y oro, preciosa obra de orfebrería modernista, para los próximos Juegos florales de Zaragoza, donde servirá de premio para la mejor Memoria acerca de la famosa Escuela portuguesa de pilotos llamada de Safres.

Debiendo proveerse la plaza de médico civil del hospital de Bata, en la Guinea española, dotada con el haber anual de 2.500 pesetas de sueldo y 5.000 más de sobresueldo, se hace público á fin de que los que deseen aspirar á ella puedan presentar sus solicitudes en la sección Colonia del Ministerio de Estado en el término de quince días, á contar desde esta fecha, acompañándolas el título correspondiente y demás documentos que conceptúen oportunos para probar su aptitud y servicios.

Se habla de que va á constituirse una sociedad, de la que formarán parte el señor marqués de Comillas, la Maquinista Terrestre y Marítima, Altos Hornos y Nervión. Su objeto será la construcción de barcos para España.

El presidente del Consejo de Holanda, doctor Kuijper, iniciador de las negociaciones para la paz en el Transvaal, gestiona vivamente cerca del Sr. Krüger que acepte los hechos consumados y se someta plenamente á la soberanía británica.

Días pasados, en una casa de Puigreg (Lérida), dió á luz una gata cinco felinos. Los dueños de la casa, aprovechando la ausencia de la gata, mataron á tres felinos, á fin de que aquella no tuviera que amamantar á tantos hijos.

Al regresar la gata á su nido, enfurecióse al notar la sustracción de sus pequeñuelos, y, poseída de rabia canina, despedazó á los dos restantes, arrojándose seguidamente contra una criatura que descansaba en una cuna.

La criatura, al sentirse victima de los arañazos y mordiscos del animal, dió horrorosos gritos, hasta que comparecieron los dueños de la casa, quienes para librar á su hijo tuvieron que dar muerte á la gata.

El guardacostas «Aigle», según telegramas de Roseau (Dominica), pasó el día 14 á diez millas de la costa de la Martinica.

En el momento en que el barco cruzaba á la vista del Monte Pelado, los tripulantes pudieron observar perfectamente una violenta erupción del volcán.

Esté lanzaba llamas y gran cantidad de materias. Parte de ellas cayó

sobre el puente del barco, á pesar de la considerable distancia á que se hallaba el buque.

A las señoras que padezcan de hernias «Quebraduras». Los días 21 y 22 de este mes estará en Tortosa el acreditado especialista señor Vidal, sócio de la reputada casa Vidal Hermanos, de Barcelona, dedicada á la curación radical de las hernias «quebraduras», de las que tenemos las mejores noticias por las muchas y maravillosas curas obtenidas con su muy acreditado Parche anti-herniario y sus bien perfeccionados aparatos especiales *Non, Plus-Ultra*, construidos exprofeso para cada caso y bajo dirección facultativa. Por lo que recomendamos á las señoras que sufran tan molesta enfermedad, visiten á dicho señor en la Fonda de Europa, donde estará hospedado y recibirá de diez á una y de cuatro á siete de la tarde. Dando aviso se pasará á domicilio.

Desde hace algunos años fabricase en Austria-Hungría un producto llamado café de higos, que es muy apreciable en dicho país y en Alemania. Semejante producto, cuyo valor nutritivo es considerable, obtiéndose mediante la torrefacción de frutos de conserva difícil: mezclado al verdadero café en proporciones variables, obra como colorante y hace que el café sea menos excitante, corrigiendo, además, su amargor.

Como el cultivo de las higueras ha alcanzado gran desarrollo en Argelia, varios comerciantes é industriales, secundados por aquel Gobierno general, han pensado en la torrefacción de los higos á fin de dotar al país de una nueva industria, y con el objeto de estudiar el asunto se encaminaron hace poco á Austria para examinar todos los detalles de la fabricación del café de higos.

El resultado de ese estudio ha sido la creación de dos fábricas, una en Bougie y otra en Aomar. La fabricación del café de higos permitirá á las poblaciones kabilas sacar ventajoso partido de sus cosechas, incitándoles á desarrollar sus plantaciones de higueras.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el maíz.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos.

OMEGA Hora precisa.—Afinación perfecta.—Instantaneidad en poner en hora. Relojería Climent, Rosa, 3, Tortosa.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

DENTICINA OLIVERES

as el
DESARROLLO
de los
NIÑOS



Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Muerte de un guarda jurado

Se constituyó anteayer el tribunal de derecho con los Sres. Val, Oiz y Rios, representando al Ministerio público el fiscal de S. M. D. Vicente Greus. Actuaba de acusador privado el letrado Sr. Castellarnau con el procurador Sr. Dalmau, siendo defensor del procesado el letrado Sr. Morera con el procurador Sr. Martí.

Ante el jurado de Tortosa se practicaron las pruebas para que el tribunal de hecho resolviera por segunda vez si Felipe Ferrando, pastor de Roquetas, es ó no responsable de la muerte del guarda jurado de la Unión agrícola José Escurriola, á quien infligió ocho cuchilladas, tres de ellas mortales de necesidad, hecho que tuvo lugar el día 6 de Septiembre de 1900.

El fiscal y la acusación privada sostienen que el procesado acometió al interfecto estando éste desprevenido. El defensor alega que obró en defensa propia.

Terminadas las pruebas, ayer debieron informar las partes para sostener sus conclusiones.

Discurso

de Canalejas en Valencia

Señores: Nos dicen á nosotros los órganos oficiosos del ministro de la Gobernación que somos aventureros.

Yo declaro que á mi lado no hay aventureros.

Podrá haber poetas románticos y soñadores; pero no hay nadie capaz de vender su conciencia y su honor. Esto espero decirlo en Madrid cara á cara á nuestros detractores.

A mi lado no figurarán nunca ni los que venden su pluma, ni los acaparadores de trigo, ni los que han sacrificado á España, ni los que hicieron la paz de París y perdieron las colonias.

Refiriéndose al partido conservador,

dice que es incompatible con nuestro tiempo.

Agradece los elogios de la prensa de Valencia y dice después:

Unámonos todos para presentar la batalla al enemigo común.

Dice que sería indigno de él declararse de golpe republicano por el solo hecho de haber recibido agravios del partido liberal.

No comparto odios con nadie, y tengo fé en la democracia.

Estoy orgulloso del recibimiento que me habeis hecho, porque es á la democracia, no á mi persona, á quien va dirigido.

Lamenta que le haya atacado el Sr. Llorente, porque es hombre culto, y mira Europa como literato.

El traductor de Victor Hugo y de Goethe, cayendo de rodillar ante el Vaticano.

Ataca á *El Mercantil Valenciano*, fundado por el ilustre Martos, que en esta ocasión ha combatido al Sr. Canalejas.

Podré ser, dice, un hombre equivocado, pero soy un convencido.

Brindemos por la libertad.

Unámonos, que todos seremos pocos para defenderla.

Al final del discurso se le tributó una ruidosa ovación y se dieron vivas á la libertad y á España.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 18 de Junio de 1902

Barómetro

Máxima 758 Mínima 756 Oscilacion 2

Termómetro

Máxima 30 Mínima 16 Media 23

Evaporímetro, 7

Pluviómetro, 0'0

Estado del cielo, Depejado.

Dirección del viento N. O.

Termómetro seco 24.

Id. húmedo 19

El Alumno

Pablo Comi

El Alumno,

Juan Ballester

LIBROS

REVISTAS

Entre las últimas obras publicadas por la casa Maucci, la primera que con insaciable avidez hemos hojeado, atraídos y sugestionados por el recuerdo de las crónicas inimitables de Gómez Carrillo, es *El Alma encantadora de París*, de este genial artista de la idea y de la palabra, de este delicioso y sin par croniqueur que tanto nos deleita con los juegos malabares de su ingenio y con los brillantes fuegos artificiales de su estilo y de su talento. Es el libro de Gómez Carrillo un hermoso Kaleidoscopio por el que pasa todo París, las fiestas del Montmartre con su paganismo artístico y sugestivo, los comediantes del *Teatro Francés* con sus ridiculeces y sus grandezas, la mujer parisiense surgiendo del lienzo de los pintores, la filosofía parisiense encarnada en Mauricio Barrés, y la poesía en Catulle

Mendés y la revolución de la rima en Verlaine, y cien otros temas nuevos, vibrantes, repletos de seducción y belleza, que hacen de la última creación de Gomez Carrillo una obra valiosísima é inimitable.

La Reliquia de Eça de Queiróz es otra de las obras que acaba de publicar la casa Maucci, y á fé que no podía haber hecho mejor elección para darnos a conocer uno de los modernos modelos de la literatura lusitana y una de las más discutidas y elogiadas producciones del gran novelista portugués.

Enviviendo la vigorosa desnudez de la verdad con el ligero manto de la fantasía, describe Eça de Queiróz un viaje á Oriente, saturado de un humorismo delicioso y retazón que encanta.

La casa Maucci ha introducido en la publicación de sus obras varias mejoras importantes que sorprenden dado su económico precio, una peseta el tomo.

Se venden en todas las librerías y en esta ciudad en la de Voltes, Angel, 7.

El día 20 del presente mes aparecerá en toda España la nueva obra de D. Benito Perez Galdós, titulada *Las tormentas del 48*, tomo treinta y uno de sus Episodios Nacionales y primero de la cuarta serie.

Correo de Madrid

17 de Junio de 1902

De política

De día en día van acentuándose más las discrepancias entre los liberales y los canalejistas.

Son muchos los amigos del Sr. Sagasta que entienden que éste debería desautorizar el canalejismo y declarar fuera de su partido á los que siguen al exministro de Agricultura.

Recuerdan, al efecto, que en circunstancias análogas procedieron de esta suerte políticos de mucha talla.

Los convencionalismos políticos, añaden, cuando llegan á cierto límite, son contraproducentes.

El Sr. Sagasta no dá á conocer á nadie su opinión; pero si bien el deseo de levantar la suspensión de garantías en Barcelona para que pueda hablar el Sr. Canalejas, parece indicar cierta benevolencia al exministro de Agricultura, se cree que el jefe del gobierno, con su bien acreditada maestría, espera que el Sr. Canalejas se desacredite á sí propio, para acabar de hundirle mediante una excomunión política.

El viaje de Canalejas

Es el tema del día el viaje de don José Canalejas á Barcelona.

En el Consejo de hoy los ministros acordarán la línea de conducta que debe seguir el Gobierno en este asunto.

A fin de solucionar el conflicto que se presenta, el Gobierno ha consultado con las autoridades de Barcelona si procedía el levantamiento de la suspensión de garantías.

El Capitán general, el Gobernador civil, el Alcalde y el presidente de la Diputación han contestado en sentido negativo.

El general Bargés ha comunicado al Gobierno su criterio de no permitir el mitin organizado por los amigos de Canalejas.

Todavía no ha contestado el Gobierno, esperando á contestar á que se celebre el anunciado Consejo.

No obstante, se asegura que está dispuesto á tolerar el mitin en que ha de hablar Canalejas, fundándose en que si el general Bargés ha denegado el permiso para que se celebren reuniones obreras, el caso no es el mismo, pues se trata de un político que no hace mucho era ministro de la Corona.

Hácese muchos comentarios, y, como sucede siempre en circunstancias análogas, se desbarra de lo lindo.

Respecto á la dimisión del general Bargés, unos periódicos la afirman, mientras otros aseguran que no ha dimitido y que no debe dimitir.

Dos ministros

Parece que á un ministro le ha contrariado mucho que el Sr. Canalejas haya dicho en uno de sus discursos de Valencia que la causa principal de que el Gobierno no pusiera en práctica su programa radical fué la tenaz oposición de otro ministro.

Créese que á quien se refiere Canalejas es al general Weyler.

El fin de la Martinica

De los estudios verificados por las comisiones científicas que fueron á estudiar el desastre de la Martinica resulta demostrado que las muertes fueron producidas por asfixia, por el despreñimiento de gases, resultado de la combustión.

La lluvia de cenizas ardientes no hizo más que envolver aquel cuadro horrible.

Telegrafian de Fort de France que cunde el pánico por el temor de que ocurra una nueva y terrible explosión.

Los supervivientes que quedaban en los alrededores de Fort de France y en la capital se trasladaban en los buques á otros puntos de América y de Europa.

JOSÉ MANGRANÉ

Médico Cirujano-Homeópata
Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo
Consulta gratis, de 10 á 12
Mayor, 8, principal (Jesús)
TORTOSA

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora Viuda de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores, á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, núm. 5, (vulgo Carmen).

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Ca noios, 3

HERNIADOS.-Quebrados.-LEED

El braguero Non-Plus-Ultra de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Calophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de «hernias» por antiguas que sean.

Los bragueros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y contruidos ex-profeso para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la *hernia* y molestan menos al herniado.

El *Parche anti-herniario Vidal* tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la *hernia*, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, y quita el dolor debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchísimas las señoras que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo, algunas de ellas horriblemente, de sus *hernias*, cuando tan fácil les sería el librarse de dichos sufrimientos, y aún mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su *hernia*, las que juntamente con nuestras instrucciones y á beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la *hernia*, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa, y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se dá á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentren en este caso, se avisten con nosotros para que, una vez vista la *hernia*, indicarle la clase de braguero que necesiten y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha *hernia*, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la extrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

Para las Señoras se construyen aparatos especiales para la curación radical de las *hernias*, tanto umbilicales como inguinales, abdominales y crurales.

El especialista Sr. Vidal estará en esta ciudad los días 21 y 22, hospedándose en la Fonda de Europa, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus *hernias*, y recibirá de diez á una y de cuatro á siete tarde.—Talleres en Barcelona: Gracia, calle de San Rafael, núm. 10, primero.

NOTA.—Si esta casa quisiera dar publicidad á los certificados de curas obtenidas con su tratamiento, llenaría muchas columnas del periódico, de las que no podemos disponer.

Salvación de los niños

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Babá* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agnía; brotan fuertes dentaduras; reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña, 0'50 »



CERTIFICACION núm. 9900

D. Fernando Perez Abad, Médico-Cirujano Titular de Beniopa.

CERTIFICO: Que he hecho uso de la excelente preparación *Elixir Verdi* en varios de mis enfermos, habiendo obtenido siempre resultados maravillosos, sobre todo en la convalecencia de enfermedades agudas y especialmente en la *grippe*, las calenturas rebeldes y afecciones hepáticas.

Y para que conste expido la presente en Beniopa á cinco de Abril de mil novecientos dos.

FERNANDO PEREZ ABAD,
Médico-Cirujano

Titular de Beniopa y Benirredrá.

De venta en todas las farmacias, á 2 pesetas frasco.

Aguas arsenicales CARDÓ Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los días por el Rdo. Director Espiritual del Balneario.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de París de 1895. Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

SUCURSAL EN TORTOSA 14, Angel, 14

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

SUCURSAL EN TARRAGONA Rambla de S. Juan, 14

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico